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Работать для людей, бороться за справедливость!

Уважаемые жители  
Мурманской области!

Искренне благодарим всех, 
кто пришел 14 марта 2010 года 
на избирательные участки и под-
держал кандидатов от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, кто 
услышал наш призыв «За свободу 
политического выбора, за честную 
власть!». Спасибо вам за актив-
ную гражданскую позицию. Заве-
ряем вас, что депутаты СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ и дальше будут 
вместе с вами последовательно и 
принципиально бороться за благо-
получие наших граждан, за спра-
ведливость. 

Председатель Совета 
регионального отделения 

партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ  в Мурманской области                                                        

Александр МАкАРЕВИч.

www.murmansk.spravedlivo.ru

«14 марта «Единой России» 
в Мурманской области пре-
поднесен неприятный сюрп-
риз. Мы расцениваем резуль-
таты состоявшихся выборов 
в местные органы власти 
как крупную политическую 
и моральную  победу партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  и 
ее кандидатов, - заявил Алек-
сандр Макаревич. - Партия 
провела на этих выборах 61 
представителя, которые яв-
ляются ее членами и сторон-
никами». Самой уверенной 
победой лидер мурманских 
справедливороссов назвал 
выборы в Ловозерском райо-
не. Там члены и сторонни-
ки партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ получили 8 из 10 за-
мещаемых мандатов в Совет 
депутатов Ревды и четыре 
мандата в Ловозерский Со-
вет. 

Хорошего результата пар-
тия добилась и в Печенг-
ском районе. Как сказал  
Александр Макаревич: «В 
сельском поселении Корзу-
ново из десяти мандатов мы 
взяли пять, из шестнадцати 
депутатских мест в район-
ном Совете  шесть - у наших 
представителей. В городском 
поселении Печенга из десяти  
мандатов мы взяли четыре по 
линии партии. В  Совете Запо-
лярного  будет  сформирова-
на партийная фракция, в Со-
вет Никеля партия выиграла 
пять депутатских мандатов». 
Мощный административный 
ресурс  в Полярных Зорях не 
помешал трем выдвиженцам 
от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
добиться победы. Еще три де-
путатских места партия полу-
чила в Североморске, Умбе. 
Также ее представители бу-
дут работать в Советах де-

путатов Заозерска, Апатитов 
и представительных органах 
муниципальных образований 
Кольского района, в Канда-
лакше, Зеленоборском. 

На пресс-конференции 
Александр Макаревич затро-
нул другие моменты выбор-
ной кампании. Комментируя 
высказывание губернатора 
Дмитрия Дмитриенко в средс-
твах массовой информации 
о том, что «выборы в регио-
не проходили в строгом со-
ответствии с действующим 
законодательством, в усло-
виях цивилизованной поли-
тической борьбы, спокойно и 
корректно», Александр Ма-
каревич высказал мнение, 
что это заявление вызывает, 
по меньшей мере, удивление. 
Далее он рассказал журна-
листам о том, что происходи-
ло в Кандалакше, где выборы 
велись наиболее грязно, с 
использованием незаконных 
методов борьбы и «черных 
политтехнологий» (о них вы 
можете прочитать в статье 
«Они-то уедут, а вам здесь 
жить. Часть вторая...» на 4-5 
стр. номера). 

Как подчеркнул лидер ре-
гионального отделения СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ: «Мы 
считаем, что в Кандалакше 
были допущены очень се-
рьезные нарушения в ходе 
избирательной кампании. А 
именно - в нарушение закона 
с самых первых шагов этой 
кампании в нее включилась 
действующий глава районной 
администрации Ольга Михее-
ва. Она не имела права в СМИ 
призывать голосовать за кон-
кретную партию - «ЕР», пусть 
она и скрывалась в то время 
под так называемой «Партией 
объединения района». Причем, 

Ольга Михеева выступала в 
прессе неоднократно». Так,  в 
интервью, размещенном на 
одном из информационных 
сайтов, глава администрации 
прямо говорит о том, что «на 
выборах надо поддержать 
лишь тех, кто выступает за 
объединение района». «Все 
агитационные материалы 
кандидатов от партии «ЕР» 
вышли под этим лозунгом, - 
продолжил Александр Мака-
ревич. - Мы ждем конкретных 
и объективных результатов 
проверки, которая проводит-
ся правоохранительными 
органами области и должна 
установить заказчиков и изго-
товителей незаконных агита-
ционных материалов. Ведь это 
яркий пример недопустимого, 
противоправного воздейс-
твия на умы и волеизъявле-
ние избирателей, грубейшего 
нарушения закона. Подобные 
действия не должны  остаться  
безнаказанными». 

По словам Александра Ма-
каревича: «Грязные техно-
логии применялись нашими 
оппонентами и в Североморс-
ке. В частности, там от имени 
одного из наших кандидатов 
Татьяны Рябовой тоже была 
выпущена подложная листов-
ка. Она распространялась но-
чью, распространители были 
задержаны, сейчас мы ждем 
результатов проверки». 

Как особо подчеркнул 
лидер регионального отде-
ления: «Партия СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ  и ее канди-
даты не применяли  никаких 
недопустимых «черных тех-
нологий». Мы всегда занима-

ли принципиальную позицию, 
что волеизъявление избира-
телей должно происходить в 
условиях, когда все кандида-
ты ведут избирательную кам-
панию чистыми методами, 
пытаясь, в первую очередь, 
донести те позитивные пред-
ложения, которые кандида-
ты считали бы необходимым 
осуществить в случае их из-
брания в представительные 
органы власти.

Результаты выборов в мес-
тные органы власти свиде-
тельствуют, что в Мурманской 
области серьезно меняется 
расклад политических сил. 
Партия власти теряет свои 
позиции. И я уверен, что эта 
тенденция имеет необрати-
мый характер и будет только 
набирать обороты. Это под-
тверждают и результаты вы-
боров глав муниципальных 
образований в Печенгском 
районе, Заозерске и Умбе, 
где кандидаты-единороссы 
потерпели сокрушительное 
поражение».

Завершая пресс-конферен-
цию, Александр Макаревич 
отметил, что с учетом ре-
зультатов выборов, состояв-
шихся 14 марта, депутатский 
корпус партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ в Мурманской 
области насчитывает 130 
человек. «Мы признательны 
избирателям за то, что они 
услышали наш призыв - «За 
свободу политического вы-
бора, за честную власть!» - и 
оказали доверие нашим кан-
дидатам».

Подготовила  
Ирина ВЕРТ-МИЛЛЕР.

Александр Макаревич: «В регионе очень серьезно 
меняется расклад политических сил» 

Выборы 14 марта глав и представительных ор-
ганов муниципальных образований Мурманской 
области для регионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, впервые принимавше-
го участие в такой масштабной избирательной 
кампании, оказались весьма результативными. 
Об этом убедительно говорят цифры, получен-
ные партийцами и сторонниками партии в этой 
выборной гонке. Лидер Совета регионального от-
деления партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и ее де-
путатской фракции в Мурманской областной думе 
Александр Макаревич провел пресс-конферен-
цию, посвященную итогам выборов. 

Комсомолу Мурмана – 90!
Дорогие ветераны 

комсомола! Уважае-
мые жители Кольского 
Заполярья!

4 апреля исполняется 
90 лет со дня образования Мур-
манской областной комсомоль-
ской организации. Комсомольцы 
Мурмана всех поколений вписали 
яркие страницы в историю родно-
го края, нашего Отечества. Их со-
зидательная энергия, энтузиазм, 
самоотверженный труд в мирные 
годы,  беспримерный героизм и са-
мопожертвование, проявленные в 
период Великой Отечественный 
войны, всегда будут достойны са-
мого высокого уважения. 

Комсомол Мурмана останется 
в истории нашего края симво-
лом мужества и  патриотизма, 
образцом  активной жизненной 
позиции в борьбе за социальную 
справедливость.

С праздником юности вас, 
комсомольцы всех поколений 
Кольского Заполярья. Удачи вам, 
оптимизма, крепкого здоровья, 
веры в добро и справедливость!

Первый секретарь 
Мурманского обкома ВЛкСМ 

в 1990-1991 г.г., депутат 
Мурманской областной думы 

Александр МАкАРЕВИч.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Региональное отделение пар-

тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
поздравляет члена партии Вален-
тину Агалакову с единогласным 
избранием Советом депутатов на 
должность главы муниципального 
образования городское поселение 
Ревда. Желаем Валентине Вита-
льевне успехов в работе на благо 
своих земляков.
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- Наталья Владимировна, 
на выборах главы района не-
зависимый кандидат Надеж-
да Шелковникова, которую 
поддержала партия СпРА-
ВЕдлИВАЯ РОССИЯ, обошла 
представителя «Единой Рос-
сии» более чем в два раза, 
однако  впереди второй тур 
голосования… 

- Всего 83 голоса не хвати-
ло Надежде Андреевне для 
победы в первом туре. 49,32 
процентов - это безоговороч-
ная победа. 4 апреля жителям 
района нужно просто прийти 
на избирательные участки и 
подтвердить свой выбор.

- Вас не смущает, что вто-
рой тур голосования будет 
проходить в пасху?

-  То, что выборы назначены 
именно на этот день, с одной 
стороны,  можно расценивать 
как умышленное затягивание, 
желание конкурентов каким-то 
образом переломить сознание 
избирателей. Ведь второй тур 
вполне мог пройти и 28 марта, 
и там бы все разрешилось. 

С другой стороны, мне дове-
лось встретиться со священ-
нослужителем, и я спросила, 
как он относится к тому, что 
выборы будут проходить имен-
но в светлый день Пасхи. А он 
сказал: «Вы знаете, Наталья 
Владимировна, а, может, это 
промысел божий, что выборы 
проходят в такой светлый день, 
день любви, день прощения, 
день взаимного уважения друг 
к другу, когда люди желают 
счастья, любви, здоровья. Мо-
жет, в этот день надо прийти и 

свое волеизъявление сделать 
от чистого сердца, с добрыми 
помыслами». 

Я думаю, что избиратели, 
понимая, что выбирают вектор 
развития района на пять бли-
жайших лет, сделают правиль-
ный выбор. 

- Кстати, а как вы оценива-
ете женщин во власти?

- Очень положительно. Даже 
больше скажу - их во власти 
катастрофически не хвата-
ет.  Ведь женщина изначально 
по своей природе, по своей 
сути более лояльна, доброже-
лательна, готова к конструк-
тивному диалогу. Для нее, как 
правило, нет ярко выраженных 
политических пристрастий, 
она, как мать, как жена, как 
хозяйка в доме, по-доброму от-
носится ко всем своим детям. 
Для нее главное, чтобы семья 
жила дружно,  спокойно, была  
уверена в завтрашнем дне. 
Чтоб семейный бюджет  был 
сбалансированным, чтобы кри-
зисных ситуаций не возникало.

- А чем, по-вашему, можно 
объяснить такие неутеши-
тельные для «Единой Рос-
сии» итоги прошедших в пе-
ченгском районе выборов?

- Несколько лет назад на 
«Печенганикеле» был призыв 
в «Единую Россию» - людей 
целыми цехами заставляли 
вступать в партию. А когда че-
ловек приходит в партию не 
по убеждению, а по оргнабору, 
то, соответственно, нет идео-
логических основ для даль-
нейшей работы. Думаю, даже 
обычные граждане и те не ве-

рят в реальные дела, которые 
«Единая Россия» пытается 
себе приписать. К тому же за 
те последние четыре года, ког-
да районную администрацию 
возглавлял ставленник Коль-
ской ГМК, район не сделал ни 
шага вперед в плане своего 
развития, а потому его соци-
ально-экономические показа-
тели, мягко говоря, оставляют 
желать лучшего. Проблемы 
здесь нарастают как снежный 
ком. Взять, к примеру, хотя 
бы здравоохранение. Власти 
хотят закрыть больницу в Ни-
келе, и тогда его жителям - а 
это 15 тысяч человек - придет-
ся ездить лечиться за 30 ки-
лометров в Заполярный. Это 
неправильное решение, и по-
этому, когда к нам обратились 
никельчане, мы передали их 
письмо с требованием не за-
крывать больницу в областной 
Минздрав и губернатору.

- Наталья Владимировна, 
вы уже достаточно опыт-
ный политик. Сами проходи-
ли через горнило выборов в 
вашем родном Мончегорске, 
где градообразующим пред-
приятием также является 
Кольская ГМК...

- Градообразующее предпри-
ятие - это важная и одна из ос-
новных составляющих жизни 
города или района. Понятно, 
что это и рабочие места, и раз-
личные социальные програм-
мы. Но нельзя местную власть 
рассматривать как падчери-
цу, как приложение к этому 
предприятию. Они должны 
уметь выстраивать партнерс-
кие отношения друг с другом, 
а  потому главой муниципаль-
ного образования не обяза-
тельно должен быть ставлен-
ник крупного промышленного 
предприятия или какой-либо 
политической партии. Главное, 
чтоб он был и человеком хо-
зяйственным, экономически 
грамотным  и социально на-
правленным руководителем. 
Потому что сегодня через ре-
шение экономических задач 
необходимо решать социаль-
ные проблемы людей. И не 
надо бояться ярких, активных 
личностей. 

Кстати, давление Кольской 
ГМК и «Единой России» на вы-
борах в Мончегорске три года 
назад я ощутила на себе в пол-
ной мере. Чтобы не допустить 
моей победы на выборах, ис-

пользовались различные «чер-
ные технологии». Но я могу 
сказать одно - выбор должен 
сделать народ. В Мончегорске 
выбор был сделан в мою поль-
зу, когда я обошла ставленника 
ГМК и члена «Единой России». 
Потому что люди голосовали 
за конкретного человека. 

На примере же Мончегорска 
хочу сказать, что город посту-
пил мудро и грамотно, отой-
дя от прямой зависимости от 
КГМК. Ведь на выборах в гор-
совет два года назад при под-
держке компании большинство 
мандатов получили «единорос-
сы». Однако потом большинс-
тво из них не поддержали став-
ленника комбината на выборах 
мэра города. Этот раскол го-
ворит о том, что «Единая Рос-
сия» едина только в названии, 
а не в поступках и действиях. 
Город же выбрал свой вектор, 
и на сегодня он достаточно ста-
бильно развивается.

- Возможно, по этому пути 
надо идти и печенгскому 
району? 

- Здесь есть над чем заду-
маться и градообразующему 
предприятию. Оно ведет не 
совсем продуманную, правиль-
ную политику по отношению 
к муниципалитетам и их жи-
телям. То административное 
давление, которое использует-
ся в период выборов, оно уже 
становится неэффективным и 
вызывает только злость и со-
противление. Ведь нынешние 
итоги выборов - это реакция 
людей на несправедливое и 
бездушное отношение к ним. 
Компании надо менять тактику 
и стратегию работы с населе-
нием, которое живет на дан-
ной территории. То есть дейс-
твовать не с позиции  силы, а 
с позиции заботы о людях. На-
пример, социальные програм-
мы, которые работают на этих 
предприятиях, должны быть 
расширены. И доступны не 
только работникам, но и  всем 
жителям района.

Анна СЕРГЕЕВА.

С позиции заботы о людях
Выборы в Печенгском районе показали, что «Единая 

Россия» уже не пользуется авторитетом у жителей райо-
на. Очень показательными в этом плане являются выборы 
главы района, где кандидат от «партии власти» потерпел 
сокрушительное поражение в первом туре. Итоги выборов 
прокомментировала депутат Мурманской областной думы, 
член фракции «Справедливая Россия» Наталья Лещинская.

ТАКИХ выборов лово-
зерье еще не видело. И 
вот почему.

Во-первых, по числу кан-
дидатов в депутаты Сове-
тов городского и сельского 
поселений. В городском 
поселении Ревда по деся-
ти одномандатным округам 
на выборы вышли 46 кан-
дидатов. В сельском по-
селении Ловозеро по пяти 
двухмандатным округам их 
было зарегистрировано 31.

Во-вторых, по количест-
ву избирателей, принявших 
участие в голосовании: по 
большинству округов явка 
составила много более 40 
процентов, что говорит о 
серьезной озабоченности 
жителей района будущим 
своих поселений.

В-третьих, по макси-
мальному количеству на-
блюдателей, присутство-
вавших на избирательных 
участках от кандидатов-
самовыдвиженцев и пар-
тий, без преувеличения 
можно сказать, что был 
установлен своеобразный 
рекорд. 

В-четвертых, нынешние 

выборы были, наверное, 
самыми спокойными в 
постсоветское время и по 
числу зафиксированных 
нарушений, и по количес-
тву агитационных мате-
риалов, изготовленных с 
применением грязных тех-
нологий. Все, по сути, про-
исходило в рамках закона. 
И это радует. 

И, наконец, в-пятых: по-
давляющее большинство 
избирателей отдали свои 
голоса не в пользу кан-
дидатов от так называ-
емой «партии власти», а 
их оппонентам - кандида-
там и самовыдвиженцам, 
шедшим на выборы под 
знаменем политической 

партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ. 

Кандидаты от «Единой 
России» - и самовыдви-
женцы, и шедшие по пар-
тийным спискам - не полу-
чили ни одного мандата в 
Совете городского поселе-
ния Ревда. В Ловозерский 
же сельский Совет про-
шел всего один кандидат-
единоросс.

В этой связи необходи-
мо отметить, что оглуши-
тельная, беспрецедент-
ная победа политической 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Ловозерском 
районе всецело принадле-
жит избирателям - людям, 
неравнодушным к проис-

ходящему  в поселениях, 
не желающим мириться 
с  расхожим мнением, что 
мы ничего не можем из-
менить в этой жизни. Как 
оказалось,  можем!

Жаль только, что офици-
альные СМИ Мурманской 
области демонстративно 
«потеряли» Ловозерский 
район в освещении со-
бытий единого дня голо-
сования 14 марта. Только 
через сутки, благодаря 
пресс-конференции пред-
седателя Мурманского 
регионального отделения 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ Александра Ма-
каревича, информация об 
итогах выборов в Ловозер-
ском районе все же про-
звучала. 

А результаты прошед-
ших выборов - это серь-
езный повод задуматься 
всем политическим силам 
в районе о той мере от-
ветственности, которую 
они несут перед избира-
телями, раздавая предвы-
борные обещания.

Ольга ШИРМЕР,
п. Ревда.

Избиратель всегда прав Надежда есть!
В одном из номеров нашей газеты мы писали о 

встрече фракции «Справедливая Россия» в Мурман-
ской областной думе с губернатором области дмит-
рием дмитриенко. На ней парламентарии передали 
главе региона ряд обращений, в одном из которых 
предлагалось внести изменения в региональную це-
левую программу «дети Кольского Заполярья» с це-
лью оказания социальной  поддержки семьям, имею-
щим детей, больных фенилкетонурией. 

В марте депутатам фракции «Справедливая Россия» 
пришел ответ из регионального Минздравсоцразвития. В 
нем заместитель министра Валерий Палькин информиру-
ет, что «в конце 2009 года повторно, совместно с Минис-
терством финансов Мурманской области, рассмотрены 
предложения по внесению изменений в долгосрочную 
целевую программу «Дети Кольского Заполярья» на 2007-
2010 год. В связи с дефицитом бюджета в 2010 году вклю-
чение в данную программу дополнительных расходов на 
выплату пособия семьям, воспитывающим детей, боль-
ных фенилкетонурией, не представляется возможным. В 
настоящее время прорабатывается вопрос о выделении 
в 2010 году средств из резервного фонда Правительства 
Мурманской области для единовременной выплаты та-
ким семьям к Международному Дню защиты детей или 
к Всероссийской декаде инвалидов. Кроме того, начата 
работа над проектом долгосрочной целевой программы 
«Дети Кольского Заполярья» на 2011-2014 годы. Учитывая 
значимость проблемы по поддержке семей, имеющих 
детей, больных фенилкетонурией, в проект программы 
будет внесено предложение по установлению дополни-
тельного пособия для детей».

От себя добавим следующее. Несмотря на то, что нуж-
дающимся семьям придется еще немного подождать, 
чтобы в полной мере ощутить на себе заботу государс-
твенных чиновников, радует тот факт, что надежда на 
это уже есть.
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ГОРЯЧАЯ ПЯТЕРКА ПРОБЛЕМ

Второй тур выборов на 
должность главы Печен-

ги совсем близок, и у жителей 
городского поселения оста-
лось совсем немного времени, 
чтобы сделать свой выбор, 
дабы определить, кто будет 
возглавлять местную испол-
нительную власть в ближай-
шие четыре года. 

Голосование 14 марта, когда 
проходили выборы Совета депу-
татов, четко показало, что на-
селение не купилось на пустые 
обещания и не поддалось давле-
нию административного ресурса. 
Партийная принадлежность кан-
дидатов тоже не слишком сказа-
лась на результатах голосования.

 Наши земляки высказали свое 
предпочтение тем, кто, по их 
мнению, наиболее достоин нести 
депутатское звание, кто нерав-
нодушен, справедлив, а главное - 
действительно готов работать на 
благо своего муниципалитета.

Стоит надеяться, что таким 
же здравым смыслом будут ру-
ководствоваться избиратели и 
во втором туре голосования и 
не допустят к власти заезжих 
молодцев, которые, прикрывая 
свою полную  некомпетентность 
в полномочиях местного самоуп-
равления покровительством мо-
гущественной партии, стремятся 
сесть в руководящее кресло.

Один из таких временщиков-
«варягов» прибыл к нам из слав-
ного города Североморска, где 
до недавних пор занимался уста-
новкой домофонов в подъездах. 
Насколько был успешен бизнес у 
этого господина, неизвестно. Од-
нако партия сказала «Надо!», и 
он, дисциплинированно ответив 
«Есть!», отправился в Печенгу 
«на ловлю счастья и чинов».  

При этом господина совсем не 
волновало то, что он весьма при-
близительно разбирается в про-
блемах городского поселения, 
которое планирует возглавить. 
Главное для политического «гас-
тарбайтера» - поддержка всемо-
гущих партийных товарищей.

А уж те расстарались на славу, 
снабдив своего ставленника при-
влекательными «пиар»-акциями и 
научив его раздавать народу, мяг-
ко говоря,  невыполнимые посулы.

К примеру, бывший специа-
лист по установке домофо-

нов в одном из своих агитацион-
ных материалов очень сетовал на 
то, что в Печенге нет ни одного 
банкомата. Мол, изберите меня, 
и проблема снятия наличных де-
нег будет тут же решена. Полный 
бред! Ведь известно, что уста-
новка банкоматов входит в сфе-
ру деятельности только самих 
кредитно-финансовых учреж-
дений, которым этим аппараты 
принадлежат. На данный момент 
в городском поселении Печенга 
нет необходимой денежной мас-
сы и  достаточного количества 
пользователей пластиковых карт. 
Именно  эти два обстоятельства и 
являются причинами, в силу кото-
рых  владельцы банкоматов пока 
не хотят размещать их на данной 
территории. И глава городского 
поселения, какой бы влиятельный 
он ни был, не может на данную 
ситуацию повлиять. Ведь нести 
убытки за обслуживание нерен-
табельных банкоматов будет не 
он, а банк. А какой банк захочет 
просто так терять деньги?

Партийный ставленник обеща-
ет наладить бойкую выездную 

торговлю в поселке Лиинахама-
ри, дать «зеленый свет» всем 
предпринимателям, желающим 
реализовывать там свой товар. 
Только при этом заезжий гос-
подин, несмотря на то, что сам 
проживает в закрытом террито-
риальном образовании,  почему-
то забывает, что поселок также 
входит в пограничную зону и 
без соответствующего разре-
шения в Лиинахамари, как и в 
Североморск, никого не пустят. 
Решение о статусе поселка при-
нималось на государственном 
уровне,  и изменить этот закон о 
государственной границе глава 
городского поселения при всем 
желании не вправе.

Есть, как выяснилось,  у 
приезжего кандидата еще 

одна «забота и печаль» - так 
называемая несанкционирован-
ная свалка в районе 19-го кило-
метра. Чистоплотный господин 
обещает после своего избрания 
немедленно очистить данную 
территорию от мусора. При этом 
кандидат не уточняет, куда этот 

мусор будет вывозиться и ка-
ким образом утилизироваться.  
А ведь, по оценкам специалис-
тов, стоимость ликвидации этой 
свалки обойдется, по меньшей 
мере, в 50 миллионов рублей. 
Любопытно, где многообещаю-
щий товарищ планирует взять 
необходимую сумму, если весь 
бюджет муниципального обра-
зования составляет менее 40 
миллионов?!  Можно, конечно, 
на эти цели пустить средства 
от социальных программ. Но и 
в этом случае свалка исчезнет 
только через несколько лет, да 
еще и  социальных программ, 
само собой, несколько лет не 
будет…

Следующая «головная боль» 
господина из Североморска -  тор-
говый центр «Печенга», который, 
мол, своими неухоженным видом 
портит внешний вид населенно-
го пункта. Этот несчастный ТЦ 
стал прямо-таки разменной мо-
нетой в предвыборной кампании 
партийного выдвиженца. На тер-
ритории муниципального образо-
вания есть немало заброшенных 
военных городков и поселков, о 
судьбе коих мог бы беспокоиться 
кандидат. Но он почему-то «пере-
живает» лишь за торговый центр, 
у которого, кстати сказать, есть 
законный владелец, и только он 
вправе сам распоряжаться своей 
собственностью по своему собс-
твенному усмотрению.

Вывод из вышеперечисленных 
примеров можно сделать только 
один - политический «гастарбай-
тер» ни бельмеса не понимает 
в тех проблемах, решением ко-
торых обещает заняться. И все 
его предвыборные обещания не 

стоят ломаного гроша.
Отдельно хотелось бы оста-

новить внимание на том, какие 
личности выступают  в группе 
поддержки у данного кандидата 
и расхваливают его на все лады. 
Само собой, на первом месте - 
североморский мэр Виталий Во-
лошин. Ведь именно с его вотчи-
ны «приплыл» в Печенгу данный 
«варяг». 

Еще есть некий гражда-           
нин Ф. - человек с мутным про-
шлым, выяснением которого 
сейчас занимаются правоохра-
нительные органы.

А дальше идут директора школ 
и медики.  Вряд ли они питают 
надежду на то, что этот кандидат 
поможет повысить качество об-
разования и медицинского  обслу-
живания.  Ведь решение проблем 
образования и здравоохранения 
законодательством отнесены к 
полномочиям района, а не город-
ского поселения Печенга. Скорее 
всего, на них надавили тем же 
административным ресурсом, что 
и на военнослужащих. Ведь уже 

давно ни для кого не секрет, что 
людям в погонах и бюджетникам 
различные политические силы 
просто отдают приказ, за кого 
надо, а за кого не стоит голосо-
вать.

К слову, те, кто стоит за приез-
жим кандидатом, настолько уве-
рены в его победе на выборах, что 
даже заранее позаботились о его 
жилплощади. Господину из Севе-
роморска  уже выделена квартира 
в доме №3 по улице Печенгской в 
одноименном поселке.  Хотя Со-
вет депутатов берег эту площадь 
для специалистов, в которых так 
нуждается поселение. Но став-
ленники «варяга» очередной раз 
все решили за нас наперед. 

Дорогие земляки, 14 апреля 
у вас будет шанс доказать, 

что ваше волеизъявление не за-
висит от указки свыше и толь-
ко вы сами можете решать, кто 
встанет во главе местной испол-
нительной власти.

Варягов призывали на царство 
в том случае, когда сами спра-
виться не могли. А у жителей 
городского поселения Печенга 
пока еще есть возможность из-
менить ситуацию:  выбрать главу 
из своих, из тех, кто компетентен 
и имеет необходимый для этой 
должности опыт.     

Прежде чем отдать свой голос, 
подумайте, сколько времени у 
заезжего господина уйдет на то, 
чтобы вникнуть в наши пробле-
мы. Насколько эффективно  не-
профессионал будет их решать, 
если учесть, что у него нет  опо-
ры на местную команду - вновь 
избранный Совет депутатов?

Неравнодушный  
житель Печенги.

Зачем Печенге нужен 
политический «гастарбайтер»?

 К Председателю Совета Федерации, лиде-
ру партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Сергею 
Миронову обратилась генеральный директор 
санкт-петербургской строительной компанией 
«Стройтрест № 7» Ирина Каштанова. Сергея 
Миронова она просит разобраться  по факту 
обнаруженного ею прикарманивания солид-
ных федеральных средств и взять расследова-
ние под свой контроль.

В одном из федеральных СМИ Каштанова утверждает, что ее 
предшественница Ирина Олейникова, стоявшая у руля компании 
7 лет, по оценкам преемницы нанесла государству ущерб на сум-
му свыше 200 млн. рублей. Источником прямых доходов Олейни-
ковой стали деньги, выделяемые на переселение и обустройство 
на новом месте жителей северных районов, в данном случае - 
закрытого города Североморск. Ирина Каштанова уверена: на 
эти средства покупались объекты, предназначенные для пос-
ледующих сделок. Например, в поселке Понтонный по адресу:
ул. Варвары Петровой, 6, в поселке Металлострой по адресу: ул. 
Пионерская, 4, а в Колпино на Саперном переулке, 17 был даже 
построен новый офис компании «Стройтрест № 7».

Прошлой весной Каштанова обращалась в правоохранитель-
ные органы Санкт-Петербурга. Они долго не принимали никаких 
мер, однако в июле прошлого года дело все-таки было возбуж-
дено, правда, с нулевым результатом - в нем не было ни обви-
няемых, ни потерпевших. При этом заявительница уверена, что 
документов, подтверждающих двойные продажи, представлено 
достаточно. Кстати, в списке новых собственников квартир «се-
верян» - мать и брат Олейниковой, при этом формальным поку-
пателем выступало ЗАТО Североморск. Продана 71 квартира.

Невероятным образом Олейникова ухитрялась повышать цены 
на квартиры, уже однажды проданные, утверждает Каштанова. 
А североморский покупатель приобретал их, невзирая на то, что 
в период скачка цен Олейникова даже не являлась генеральным 
директором, она была подследственной.

В тот период, по словам Каштановой, генеральным директором 
ООО числился некий Наумов, тогда уже два года как покойный. 
Однако этот печальный факт не помешал мэру Североморска 
Виталию Волошину перечислять компании деньги, выделенные 
его городу.

Кроме того, нынешний генеральный директор ООО «Стройт-
рест № 7» задается вопросом: почему изначальный договор до-
левого участия заключался в тот момент, когда объекта еще не 
было? По ее подсчетам, мэр Североморска перечислил питерс-
ким партнерам в общей сложности 58 млн. рублей, однако после 
сдачи дома он не только не потребовал предоставления квартир 
переселенцам, но даже заключил соглашение о расторжении до-
говора по обоюдному согласию сторон спустя три месяца после 
акта сдачи. «Еще бы им не согласиться друг с другом! У них оста-
лись все федеральные деньги», - уверена Каштанова.

Через год глава Североморска подал на «Стройтрест № 7» иск 
в арбитражный суд, видимо, решив его обанкротить. Но в дело 
неожиданно «вмешались» 80 млн. рублей, выделенных государс-
твом по программе «Доступное жилье» на новый строящийся 
объект. Каштанова заинтересовалась тем, куда делись государс-
твенные деньги. Она подняла все бухгалтерские документы, об-
ратилась в банки, с которыми работали предшественники, и об-
наружила: часть денег ушла на приобретение простых векселей 
и обналичивалась через физических лиц. Проверка показала, 
что многие из физических лиц оказались лицами неработающи-
ми, пьющими и время от времени получающими взыскания за 
сладкий сон в общественных местах.

Госпожа Каштанова подчеркивает, что пока Ирина Олейникова 
находилась под следствием в 2005 году, директором ООО была 
Наталья Толстых. Период ее правления занял два месяца и был 
ознаменован тем, что 14,5 млн. федеральных средств было пот-
рачено на приобретение векселей, впоследствии переданных 
вышеуказанным неблагонадежным физическим лицам.

Кроме того, в этот период подследственная Олейникова, взяв 
на вооружение ту же схему, по которой осуществлялось сотрудни-
чество с мэром Североморска Волошиным, вступила в деловые 
отношения с главой ЗАТО Островной  Верой Роздиной. Объекта 
по адресу: ул. Центральная, 19 поселка Металлострой Санкт-
Петербурга еще не было в природе, но его уже «купило» ЗАТО 
Островной за 90 млн. рублей.

«Роздина перечислила 160 млн. рублей в период, когда Олейни-
кова по документам была никем, но деньги не просто получила, 
а даже перечислила на счета фирмы своего брата, - утверждает 
Ирина Каштанова. - К настоящему моменту Олейникова с братом 
продали ООО «Строймастер» каким-то гастарбайтерам».

Каштанова называет приблизительную сумму украденных бюд-
жетных средств - 200 млн. рублей. Отметим, что отселение жи-
телей ЗАТО в Санкт-Петербург и Ленинградскую область уже не 
первый год имеет криминальный оттенок. Напомним, что именно 
из-за   такого рода злоупотребления были осуждены сразу два 
мэра ЗАТО Заозерск.

По материалам «Общей газеты».

Кому-то корешки, 
а кому-то вершки

Отселение из ЗАТО все чаще 
оказывается в центре скандала
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Лукавое  
телевидение

Председатель Мурманской 
областной избирательной ко-
миссии Анатолий Саренко, ком-
ментируя состоявшиеся выбо-
ры, заметил: «Я четвертый срок 
председателем избирательной 
комиссии области и за почти 15 
лет еще не помню таких гряз-
ных выборов. Применялось все 
- подтасовки для кандидатов, 
листовки от другого имени. В 
общем, все грязные избиратель-
ные технологии, которые есть, 
они в этот раз были в области».

В свете такой авторитетной 
оценки избирательной кампа-
нии высказывание  губернато-
ра-единоросса Дмитрия Дмитри-
енко о том, что «муниципальные 
выборы прошли в строгом со-
ответствии с действующим за-
конодательством, в условиях 
цивилизованной политической 
борьбы, спокойно и корректно» 
у многих вызвало, по меньшей 
мере, удивление, по большей - 
понимающую усмешку. 

И в самом деле, было и чему 
удивиться и от чего усмехнуться. 
Так, в начале марта в поселке 
Зеленоборский Кандалакшского 
района сотрудниками правоох-
ранительных органов был задер-
жан исполняющий обязанности 
главы администрации этого по-
селка Станислав  Патраков.  4 
марта в информацион-

ном выпуске новостей ГТРК 
«Мурман» на эту тему вышел 
сюжет, который сопровождался  
комментарием. Его стилистика  
была такова, что напрашивался 
вывод, будто Станислав Патра-
ков, которому инкриминирова-
лась «дача взятки должностному 
лицу за выполнение незаконных 
действий», действовал в пользу 
своего непосредственного на-
чальника  Якуба Абдуллаева, 
баллотировавшегося в Зеле-
ноборский Совет депутатов от 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ. При этом по «непонятной» 
причине  журналист не упомянул 
о партийной принадлежности 
самого Патракова, являющегося 
членом «Единой России». Также 
в сюжете ни словечка не было 
сказано о том, что еще одним  
руководителем Патракова яв-
лялся глава муниципального об-
разования Зеленоборский Борис 
Рожанский - сторонник «Единой 
России», которого партия выдви-
нула кандидатом на выборы в 
поселковый Совет. Такое вот те-
левизионное лукавство.

Посчитав сюжет тенденци-
озным и направленным на аги-
тацию против кандидата-спра-
ведливоросса в частности  и 
избирательного объединения в 
целом,  региональное отделение 
обратилось к 
ГТРК «Мур-
ман» с за-
явлением о 

предоставлении возможности 
обнародовать опровержение по 
вышедшему сюжету. 

В ответ 10 марта телевизи-
онщики прислали письмо, в ко-
тором изложили свое видение 
ситуации. С их точки зрения 
информационный материал не 
являлся агитационным, а но-
сил информационный характер.  
Также в письме содержалось 
разъяснение о законном праве 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ на 
ответ в течение 10-ти дней со 
дня его получения телевизион-
щиками. И здесь заключалось 
еще одно лукавство -  предло-
жив этот срок для опубликова-
ния опровержения, телевизион-
щики не могли не понимать, что 
после 14 марта оно уже  будет 
ни к чему.

А вот по мнению Октябрьско-
го суда города Мурманска, куда 
обратилась СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, информационный ма-

териал, содержащийся в ком-
ментарии к сюжету «О действи-
ях правоохранительных органов 
в поселке Зеленоборский Кан-
далакшского района»,  способен 
нанести ущерб избирательному 
объединению - политической пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 
Рассмотрев все обстоятельства 
дела, суд вынес решение, кото-
рым обязал телерадиокомпанию 
«Мурман» предоставить регио-
нальному отделению политичес-
кой партии  эфирное время 12 
марта в информационном вы-
пуске новостей с целью обнаро-
дования разъяснения в защиту 
деловой репутации партии. 

Честность  
по-единороссовски

Помимо этого, шельмование 
избирателей в Кандалакшс-
ком районе шло практически 
в течение всей избирательной 
кампании. Даже в субботу, в 
официальный «день тишины», в 
Кандалакше якобы от имени де-
путата Мурманской областной 
думы справедливоросса Влади-
мира Ахрамейко была выпущена 
листовка без выходных данных, 
в которой с помощью клевет-
нических измышлений позиция 
парламентария по насущным 
вопросам жизни района была 
буквально перевернута с ног на 
голову. Например, в ней депутат 
предлагал жителям Кандалакши 
отдать свои голоса за предста-
вителей «Партии объединения 
района». Кстати, именно этот 
брэнд был размещен наряду 
с символикой партии «Единая 
Россия» на листовках ее канди-
датов. 

Региональное отделение пар-
тии оперативно отреагировало 
на эту провокацию, отправив за-
явления в правоохранительные 
органы и избирательные комис-
сии. По результатам проверки 
были задержаны семь человек, 
распространявших данный пас-
квиль, и изъято около 2000 его 
экземпляров. Надо отметить, 

что заказчики этой «чернухи» 
не пожалели денег на ее изго-
товление - цветная двухсторон-
няя листовка с приличным тира-
жом стоит далеко не копейки. 

Примерно такой же ход был 
использован против еще одного 
кандидата от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ  в Североморске. Там 
также  в преддверии дня го-
лосования от его имени ночью 
была распространена листовка, 
в которой содержались клевет-
нические измышления в отноше-
нии ряда претендентов на депу-
татский мандат. Вряд ли все это 
можно назвать цивилизованной 
политической борьбой.

По всем фактам региональное 
отделение партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ обратилось в 
правоохранительные органы. 
Как заявил на пресс-конфе-
ренции по итогам выборов ли-
дер регионального отделения 
партии Александр Макаревич: 
«Мы ждем конкретных и объек-
тивных результатов проверки, 
которая проводится правоохра-
нительными органами области и  
должна установить заказчиков 
и изготовителей незаконных 
агитационных материалов. Ведь 
это яркий пример недопустимо-
го, противоправного воздейс-
твия на умы и волеизъявление 
избирателей, грубейшего нару-
шения закона. Подобные дейс-
твия не должны остаться безна-
казанными».

Не обошлось без  скандалов 
и в других муниципалитетах. По 
мнению некоторых специалис-
тов, рекордсменом по числу жа-
лоб и судебных разбирательств 
стали Апатиты. Полярные Зори 
также «засветились» в нынеш-
ней избирательной кампании 
включенным на полную катушку 
административным ресурсом. 
Как утверждают местные жи-
тели,  в «день тишины»  на ка-
бельном телевидении местные 
новости вел человек, который 
являлся кандидатом в депутаты, 
хотя по закону он должен был 
находиться в отпуске. Как скры-
тый пиар можно было расценить 
и сюжеты с участием действу-
ющих депутатов-единороссов, 
одновременно являющимися и 
кандидатами в депутаты.  Так 
что можно с уверенностью ска-
зать, что соглашение о честных 
и чистых выборах, подписанное  
представителями «ЕР» с самими 
собой, было  реализовано ими в 
полной мере по их собственным 
понятиям о честности.

Маврин  
сделал свое дело?

Что касается  Печенгского райо-
на, то результаты для «партии 
власти» и особенно Кольской ме-
таллургической компании по ито-
гам уже состоявшихся здесь вы-
боров оказались, прямо скажем, 
неутешительными. В районном 
совете, а также местных советах  
Никеля, Корзуново, Печенги  и 
Заполярного у единороссов  нет 
привычного большинства. 

Причина таких итогов выборов 
для «партии власти» кроется, 
скорее всего, в том, что жите-
лей района все происходящее, 
что называется,  «достало». Пы-
таясь помимо экономических, 
нарастить еще и политические 

Они-то уедут, а вам здесь 
14 марта в 23  населенных пунктах области состоялись му-

ниципальные выборы, на которых граждане избрали пред-
ставительные органы власти. Где-то местные советы обно-
вились почти на 100 процентов, где-то депутаты-старожилы 
сумели вновь заполучить заветные мандаты. Но нынешняя 
избирательная кампания не ограничилась только избра-
нием депутатов. В шести муниципалитетах выбирали еще 
и глав. В трех из них все закончилось уже в первом туре. 
И если в Полярных Зорях и Варзуге выиграли единороссы, 
то в Заозерске - с разгромным для представителя «партии 
власти» результатом - выиграл «сокол Жириновского», а на 
выборах в Умбе представитель «ЕР»даже не вышел во вто-
рой тур. Что же касается остальных муниципалитетов, то 
кандидатам на должности глав предстоят вторые туры, на 
Печенгской площадке борьба будет вестись между канди-
датами от «ЕР» и самовыдвиженцами. Несмотря на довольно 
низкий процент явки избирателей (в некоторых муниципа-
литетах он не дотягивал и до 25 процентов), накал страс-
тей в ряде населенных пунктов был настолько высоким, что 
просто зашкаливал за грани разумного.  Мы продолжаем 
разговор о «черных технологиях», который начали в про-
шлом номере нашей газеты. 

Несмотря на качественную 
полиграфию, эти листовки - 
ЧЕРНЫЙ ПИАР.  Оппоненты  
не жалеют ни сил, ни денег, 

чтобы ввести людей  
в заблуждение.
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мускулы, КГМК вместе с «Еди-
ной Россией» все предыдущие 
годы старательно утрамбовыва-
ли печенгскую площадку. Одни 
выборы в областную думу чего 
стоят, когда несколько тысяч 
рядовых работников комбина-
та в Мончегорске и Печенгском 
районе вдруг резко изъявили 
желание вступить в «Единую 
Россию», которой тогда предсто-
яло сформировать партийные 
списки для участия в избира-
тельной кампании.  Причем это 
желание обзавестись партби-
летом, видимо, было настолько 
острым, что  вопрос о вступле-
нии, наверное, стоял  так -  «или 
вы меня принимаете в «Единую 
Россию», или я увольняюсь».  
Понятно, что в жизни все обсто-
яло с точностью до наоборот.

Не  последнюю роль во всем 
этом повальном «обилечива-
нии» сыграли приглашенные 
компанией политтехнологи. 
Наверняка, это в их изобрета-
тельные  головы пришла идея 
о  создании единороссовской 
«массовки», чтобы, увеличив 
количество партийных списков, 
дать возможность «своим» кан-
дидатам избраться в Мурманс-
кую областную думу, что назы-
вается, без сучка и задоринки. 
Правда, в конечном итоге,  элек-
торального чуда так и не случи-
лось - от Печенгского района в 
региональный парламент   по-
пали  только Александр Крупа-
деров и Владимир Перетолчин, 
бывший в ту пору замом главы 
района.  После избрания в думу 
Владимир Перетолчин в скором 
времени пересел в кресло за-
местителя генерального дирек-
тора Кольской ГМК.  Правда, по 
слухам, сейчас он находится в 
опале у компании. Что ж, не он 
первый, не он последний. 

Например, одним из таких 
«не последних» оказался и ны-
нешний глава района Виктор 
Маврин. В пору восхождения 
Маврина на эту должность в  его 
предвыборной листовке депутат 
Мурманской облдумы Александр 
Крупадеров поместил текст под 
заголовком «Маврин сможет!», в 
котором кандидат позициониро-
вался как честный, порядочный, 
сильный и энергичный человек, 
с приходом которого «район ожи-
дают гораздо лучшие времена». 
Но, судя по тому, что в нынешнюю 
избирательную кампанию «бла-
годаря» определенным избира-
тельным штучкам Виктора Мав-
рина «выдавили» из выборной 
гонки, даже не дав возможности 
зарегистрироваться, видимо, он 
все же чего-то не смог сделать 
для тех, кто в прошлый раз по-
мог стать ему главой района,  и 
все его положительные качества 
оказались ими не востребован-
ными. А потому по отношению 
к нему сработал  известный с 
шекспировских времен принцип 
- Маврин сделал свое дело, Мав-
рин может уходить. Как говари-
вал небезызвестный персонаж 
из рязановского «Гаража»: «Вов-
ремя предать - это не предать, а 
предвидеть»…

«Подтаявшие»  
проценты

Напряжение на Печенгской 
площадке в последние годы 

вызывает и то, что с каждым 
новым руководителем КГМК 
(нынешний уже четвертый по 
счету) ее работники  начинают 
в очередной раз гадать «уволят 
- не уволят». Люди просто уста-
ли сидеть на пороховой бочке.  
Тот же Владимир Перетолчин в  
интервью корреспонденту ин-
формационного сайта b-port в 
декабре 2008 года рассказал о 
стратегическом плане развития 
предприятия. По его словам,  
«работа по оптимизации пер-
сонала - это процесс, который 
реализуется из года в год на 
всех предприятиях «Норильско-
го никеля», в том числе и в ОАО 
«Кольская ГМК». В прошлом 
году у нас без сокращений за 
счет естественной убыли уволи-
лось с предприятия порядка 870 
человек.  В рамках выполнения 
стратегического плана развития 
компании сегодня реализуется 

одно из его основных направле-
ний - оптимизация персонала, 
направленного на ликвидацию 
неэффективных рабочих мест». 
Что при этом имел в виду Вла-
димир Перетолчин под естест-
венной убылью, оптимизацией 
персонала и неэффективными 
рабочими местами, осталось за 
рамками интервью. Но знаем 
точно, что термин «естественная 
убыль» применительно к людям 
значит абсолютно конкретную 
вещь - смертность. А вот что та-
кое «оптимизация персонала» 
- до сих пор остается загадкой.   
И вообще, чья «гениальная» 
голова смогла додуматься до 
такого - оптимизировать живых 
людей?! Им что, удаляют что-то 
лишнее?

Но вернемся к избиратель-
ному процессу. Если проана-
лизировать  результаты пер-
вого тура по выборам главы 
района, то возникает стойкое 
ощущение, что какие-то чуде-
са произошли в день выборов 
в Печенгской ТИК. Не иначе, 
как сам великий фокусник Дэ-
вид Копперфилд приложил к 
этому руку - он тот еще мастер 
на всякие трюки по исчезнове-
нию предметов. Так, заполночь 
данные избиркома говорили об 
убедительном выигрыше уже в 
первом туре кандидата-само-
выдвиженца Надежды Шел-
ковниковой, набравшей в два 
с лишним раза больше голосов 
избирателей, чем ее оппонент, 
и перешагнувшей за 50-про-
центный барьер с запасом. Не-
которые из официальных лиц 
даже успели  поздравить На-
дежду Андреевну с победой. А 

ближе к утру проценты победи-
тельницы стали, как в сказке, 
понемногу «таять». И «дотая-
ли» до цифр, кому-то, видимо, 
так необходимых, чтобы можно 
было  объявить второй тур вы-
боров. При подсчете голосов 
обнаружилось, что на некото-
рых участках процент испор-
ченных бюллетеней оказался  
удивительно высок - от 14 до 
20. Почему так получилось, ос-
талось невыясненным, потому 
что доверенным лицам канди-
дата, потребовавшим пересче-
та голосов, в этом отказали. 
Впрочем, это и не удивительно, 
если учесть, что большинство 
членов   Печенгской ТИК со-
ставляют единороссы и пред-
ставители КГМК. И все же с 
большим трудом верится в 
то, что большая часть из этих 
самых 14-20 процентов изби-
рателей оказались настолько 

непонятливыми, что были не в 
состоянии поставить ОДНУ га-
лочку против фамилии ОДНО-
ГО выбранного кандидата.

Полет фантазии 

Сегодня  борьба между фи-
налистами, претендующими 
на должность главы района,  
вошла в завершающую ста-
дию. Причем, в ней  появились 
любопытные штрихи. Так,  жи-
тели района получили новую 
листовку  кандидата Огиенко, 
которую иначе как «плач Ярос-
лавны» назвать трудно. Да и по 
внешнему виду она разительно 
отличается от предыдущих яр-
ких цветных буклетов и газе-
ты, потому что напечатана на 
скромненьком белом листочке 
и изготовлена не типографским 
методом. В ней кандидат пишет 
о том, что от него многие отвер-
нулись, в том числе и бюрокра-
ты от партии, выдвинувшей его 
на выборы.  Вообще-то после 
такого «наезда» на партию те 
самые бюрократы должны были 
сделать определенные выводы 
и попросить своего выдвиженца 
положить билет на стол и вый-
ти из партийных рядов вон. Или 
же наоборот, выдвиженец, дабы 
дистанцироваться от  партии-
«кукушки», должен был громко 
хлопнуть дверью, потому что 
бросать кандидата на полдоро-
ге - по меньшей мере, неэтично. 
Но, исходя из текста листовки, 
как-то не заметно, что обе сто-
роны сделали хоть какие-то 
шаги в этих направлениях, что 
было бы вполне логично.

А потому, не ставя под сом-

нение искренность кандидата 
Огиенко, все же что-то мешает 
поверить его словам сразу и 
бесповоротно. Может быть, то, 
что вместо конкретной програм-
мы и выборных тезисов, как 
в предыдущих агитках, в этой 
листовке содержится больше 
туманных намеков в сторону 
другого кандидата. Которые, 
кстати, странным образом сов-
падают со слухами, разносящи-
мися по району. Дескать, если 
Надежду Шелковникову избе-
рут, то «рулить» в районе будет 
Никель, а  Заполярный  станет 
«пасынком». Что, в принципе, 
вряд ли возможно. 

Во-первых, потому что 131-й 
закон о самостоятельности ор-
ганов местного самоуправления 
никто не отменял,  во-вторых, 
потому что Заполярный доста-
точно сильный самостоятель-
ный игрок на экономической 
площадке района, а в-третьих, 
главе района и его жителям не 
нужна война между муниципа-
литетами, нужно конструктив-
ное сотрудничество. 

Дополнительным фактором, 
который также мешает верить 
в искренность слов кандида-
та Огиенко, является то, что 
некоторая информация из его 
листовки также странным обра-
зом перекликается с подметной 
листовкой без выходных дан-
ных, которая появилась в Ни-
келе и Заполярном. Этот опус, 
подписанный неким мифичес-
ким «избирателем»,  является 
ярчайшим примером тех самых 
«черных технологий», о которых 
упоминал Анатолий Саренко. В 
нем ряд фактов просто выво-
рачивается наизнанку. Правда 
буйной и беспредельной фан-
тазии автора хватило лишь на 
то, чтобы в качестве аргумен-
тов использовать тупое пере-
дергивание, а то и просто от-
вратительную и нелепую ложь. 
Создается впечатление, что 
автор этой «чернухи» держит 
всех избирателей  за дураков, 
что крайне обидно для местных 
жителей.  

К примеру, Надежде Шелков-
никовой приписывается закры-
тие шести детских садов и дру-
гие «грехи». Впору спросить, как 
Шурик из «Кавказской пленни-
цы»: «А часовню тринадцатого 
века тоже я разрушил?». Ведь 
ни для кого не секрет, что эти 
шесть  садов были ведомствен-
ными, то есть КГМКовскими. И 
именно компания, «оптимизируя 
персонал» и избавляясь от не-
профильных активов, часть са-
дов закрыла, а часть повесила 
на шею  района.  

Кому это выгодно?

Не вдаваясь в перечисление 
остального бреда в этой лис-
товке, все же нельзя не остано-
виться на фразе в конце данного 
образчика полного неуважения 
к избирателям. А именно - «три 
ночи жгли финансовую докумен-
тацию в котельной». В какой кон-
кретно, «избиратель» кокетливо 
умалчивает. Но, скорее всего, 
имеется ввиду та самая котель-
ная, которую КГМК скинула на 
плечи района и на ремонт кото-
рой необходимо было потратить 
по оценкам специалистов ТЭКО-
Са 300 миллионов бюджетных 

рублей. Так и хочется спросить 
автора этого «шедевра»: «Ми-
лый, милый фантазер,  вы хоть 
представляете себе мощность 
котельной?!».   Да за три дня там 
можно сжечь минимум штук пять 
весьма приличных библиотек и 
не только! Вряд ли столько бумаг 
имелось в администрации райо-
на. Иначе бы пришлось строить 
отдельные здания только для 
хранения документации. В об-
щем, как говаривал партайге-
носсе Геббельс: «Чтобы в ложь 
поверили, она должна быть чу-
довищной!». Судя по содержа-
нию подметной листовки, никак 
не можешь отделаться от ощу-
щения, что у этого главбрехуна 
третьего Рейха есть последыш в 
Печенгском районе. 

И здесь у любого думающего 
избирателя не может не воз-
никнуть вполне закономерный 
вопрос: «А кому это выгодно?». 
Ведь первый тур весьма нагляд-
но продемонстрировал шансы 
всех кандидатов - во второй 
тур вышли только двое. Даже 
интересно, кому из них на руку 
такая грязь? Или неужто и в 
самом деле кто-то из жителей 
Печенгского района к Надежде 
Шелковниковой «такую лич-
ную неприязнь испытывает, что 
даже кушать не может», а пото-
му тысячными тиражами сеет 
бумажную мерзость?

Не поддаваться  
на провокации

Кстати, настоящим избирате-
лям также стоит обратить вни-
мание еще на один любопытный 
момент. Текст листовок, появив-
шихся в Никеле и Заполярном, 
абсолютно идентичен. Разница 
только в обращении - в одной 
«избиратель» и тот, кто стоит за 
ним, взывают к никельчанам, в 
другой, соответственно, к запо-
лярнинцам. То ли креатив иссяк, 
то ли неизвестный политтехно-
лог решил не заморачиваться 
придумыванием нового бреда, 
типа,  «пипл схавает». Хотя, на-
верняка, это еще не последний 
ход  «черных пиарщиков». Кто 
знает, какая еще грязь появится 
из-под их перьев в оставшееся 
до дня голосования время?

По факту вбрасывания «черной 
листовки» представитель Надеж-
ды Шелковниковой обратился в 
Печенгскую ТИК. Избирком, рас-
смотрев заявление, подтвердил, 
что данная листовка является 
незаконно изданным агитацион-
ным материалом и что РОВД Пе-
ченгского района проводит меры 
по выявлению изготовителя и 
пресечению распространения 
данного агитационного материа-
ла. Интересно, найдут?

 4 апреля уже не за горами.  
И очень хочется, чтобы жители 
Печенгского района  сделали в 
этот день правильный выбор. 
Чтобы они голосовали и умом, 
и сердцем. И самое главное - 
чтобы не отсиживались  дома, а 
пришли на избирательные учас-
тки. Ведь как показали выборы 
14 марта, именно  ваш голос  
стал решающим! Вы абсолют-
но твердо доказали, что може-
те взять свою судьбу и судьбу 
района в собственные руки.  И 
поэтому нельзя поддаваться на 
давление, запугивание и прово-
кации,  нельзя верить подмет-
ным листовкам недобросовест-
ных пиарщиков, которые просто 
отрабатывают свои деньги и 
которым  глубоко наплевать на 
жителей района. Они-то уедут, а 
вам здесь жить...  

Анна СЕРГЕЕВА.

жить… Часть вторая
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Только сам перечень недо-
статков, выявленных ауди-
торами областной Контроль-
но-счетной палаты в ходе 
проверки использования в 
2009 году бюджетных средств 
в трех подразделениях реги-
онального правительства, за-
нял более десятка страниц. 
Речь идет о неправомерных и 
незаконных расходах, о нару-
шениях порядка назначений 
на должности при заключе-
нии договоров и контрактов 
при приеме на работу и мно-
гом другом.

Счетная палата проверила, 
как в Министерстве энергетики 
и ЖКХ, Министерстве экономи-
ческого развития, а также в Ап-
парате правительства тратились 
деньги на реализацию законов 
«О государственных должнос-
тях Мурманской области» и «О 
государственной гражданской 
службе Мурманской области».

Итак, что же выяснилось в 
ходе проверки? Ну, во-первых, 
то, что руководители этих под-
разделений областного прави-
тельства некоторое время по-
лучали зарплату, скажем так, не 
совсем законно. 

Например, С. Гущин исполня-
ющим обязанности руководи-
теля Аппарата правительства 

был назначен 28 апреля, руко-
водителем Аппарата - 22 мая, а 
фактически приступил к работе 
только 1 июля. Г. Микичура на-
значен министром энергетики 
и ЖКХ 12 мая, однако само ми-
нистерство появилось на свет 
только 1 июля.

Постановление о назначении 
Ю. Ефремова министром эконо-
мического развития было подпи-
сано 15 мая, при этом в силу оно 
вступило с 24 апреля. Хотя, по 
выводам Контрольно-счетной 
палаты, принятие Ефремовым 
на себя обязанностей по про-
хождению госслужбы не могло 
быть ранее 8 июня. Тем более, 
что и все документы по этому 
министерству до конца мая под-
писывал первый заместитель 
министра С. Семенов. 

Таким образом, пришли к вы-
воду аудиторы, С. Гущину было 
выплачено неправомерно 201,5 
тысячи рублей зарплаты, Г. Ми-
кичуре - 190 тысяч, Ю. Ефремо-
ву - 80 тысяч.

Кстати, в договорах с новыми 
министрами вписывался только 
состав денежного содержания, а 
все остальные размеры всевоз-
можных доплат не установлены, 
что не позволило аудиторам 
«установить конкретный размер 
оплаты труда, право на который 

предоставлено при заключении 
договора».  Иными словами, по-
лучается, что зарплата минис-
тров устанавливалась, как это 
принято говорить, по догово-
ренности. С губернатором, надо 
понимать.

Видимо, по договоренности, 
но уже со своими подчиненными 
(большая часть которых, кстати, 
принималась на работу без кон-
курса), рассчитывались и сами 
министры. Отправляя, напри-
мер, чиновников в командиров-
ки без вызовов и оформления 
необходимых документов. А од-

ному из заместителей министра 
экономического развития опла-
тили даже расходы по уплате 
шенгенской визы, хотя в загран-
командировки этот чиновник не 
направлялся. По документам, 
по крайней мере.

Сам Ю. Ефремов с 21 мая по 
31 августа проживал в мурман-
ском отеле «Меридиан». Что 
обошлось областному бюджету 
в 398 тысяч рублей. Как отме-
чают аудиторы, до 23 июня (то 
есть до того момента, когда Ю. 
Ефремов стал членом прави-
тельства) оплата проживания 

в гостинице (125 тысяч рублей) 
производилась незаконно. А 
вот руководитель Аппарата 
правительства С. Гущин оказал-
ся гораздо экономнее своего 
коллеги, сняв жилье за 30 ты-
сяч рублей в месяц.

Несколько миллионов рублей 
было выплачено чиновникам 
правительства «за выполнение 
особо важных и сложных зада-
ний». Правда, что это за зада-
ния и в какие сроки они выпол-
нялись, аудиторы выяснить не 
смогли. А вот что госслужащие 
направлялись в командировки в 
Москву в пятницу или предпраз-
дничный день, а возвращались 
утром в понедельник - факт ус-
тановленный. 

Учитывая, что многие чиновни-
ки правительства области  -  люди 
не местные, то, скорее всего, они 
попросту летали на выходные 
домой. А то, что  выполнение 
служебных заданий в выходные 
и праздничные дни невозможно 
- для них сущий пустяк, главное 
- суточные и дорога оплачивают-
ся за счет бюджета Мурманской 
области, то есть налогоплатель-
щиков-северян.

Кстати, те самые северяне, 
чьи должности в областном пра-
вительстве были сокращены 
после прихода нового губерна-
тора, не получили дополнитель-
ные госгарантии в объеме, на 
которые они имели право. Такое 
вот разделение на «своих» и 
«чужих». 

Дмитрий ВЕСЕЛОВ.

«Особо важные и сложные задания»
Областные министры получали деньги неправомерно и незаконно 

Школьники мо-
гут лишиться льгот 
на проезд в приго-
родных поездах. В 
том, что им придет-
ся платить полную 
цену за билеты, уча-
щиеся должны ви-
нить региональную 
власть. 

Если раньше скидки 
для студентов и школь-
ников устанавливались 
на основании решений 
РЖД за счет собствен-
ных средств железных 
дорог, то начиная с ны-
нешнего года это бремя 
переложили на бюдже-
ты регионов. Соответс-
твующее постановление 
правительства было 
подписано Владимиром 
Путиным 31 декабря 
2009 года.

Оно рекомендует мес-
тным органам власти 
принять нормативные 
акты, устанавливающие 
льготы по тарифам на 
проезд обучающихся и 
воспитанников образо-
вательных учреждений 
в пригородном сообще-
нии и предусматрива-
ющее предоставление 
субсидий из федераль-
ного бюджета бюджетам 
субъектов Российской 
Федерации на компен-
сацию части потерь в 
доходах железнодорож-
ников. 

До начала 2010 года 
соответствующие нор-
мативные акты были 
приняты в 12 субъектах 
РФ. За прошедшие ме-
сяцы льготный порядок 
проезда учащихся при-

няли еще в 11 регио-
нах. Так что у РЖД есть 
правовые основания по 
оформлению проезда 
обучающихся в приго-
родном сообщении на 
льготных условиях на 
территории только 23 
субъектов РФ. Осталь-
ные регионы пока тянут 
с оформлением субси-
дий на льготные билеты. 
В том числе и Мурманс-
кая область, власти ко-
торой за эти три месяца 
так и не озаботились 
судьбой данного вида 
льгот, поэтому сущест-
вует значительный риск 
того, что прекратится 
льготное оформление 
проезда обучающихся. 
В связи с этим РЖД 
призывает областных 
чиновников «во избе-
жание социальной на-
пряженности ускорить 
решение вопроса». 

- В адрес губернатора 
Мурманской области и 
председателя област-
ной Думы уже поступа-
ло письмо за подписью 
начальника Октябрь-
ской железной дороги 
Степова, в котором он 
настоятельно реко-
мендовал до 1 марта 
принять региональный 
нормативный акт по 
льготному проезду для 
школьников и студентов, 
- рассказал заместитель 
руководителя фракции 
«Справедливая Россия» 
в Мурманской област-
ной Думе Владимир Ах-
рамейко. - Но реакции 
пока никакой. Я уже 
месяц ставлю этот воп-

рос в стенах региональ-
ного парламента. Увы, 
«Единая Россия» меня 
не слышит. Позиция гу-
бернатора и единорос-
сов не поддается логи-
ке. Ведь 220 тысяч из 
федерального бюджета 
на льготный проезд наш 
регион получил. Но если 
мы не примем свой за-
кон, деньги эти придет-
ся вернуть!

По закону во время 
учебного года и экза-
менационных сессий (с 
1 сентября по 15 июня) 
студенты дневных от-
делений и школьники 
имеют право ездить на 
пригородных поездах 
за половину стоимости. 
Многим приходится еже-
дневно, дважды в день, 
совершать поездки. 
- Детишки 8-10 лет из 
многих поселков ездят 
учиться в Зеленобор-
ский, - изливает свою 
боль Владимир Ахра-
мейко. - Каждое утро 
в 6 утра они садятся в 
поезд, а в 16 часов едут 
обратно. И почему они 
должны платить полную 
стоимость проезда? 
Почему правительство 
области не считает это 
проблемой? Почему мы 
так глухи, ведь во мно-
гих семьях даже на хлеб 
не хватает! Даже если 
бы один ребеночек ез-
дил учиться, то даже 
тогда мы были бы обя-
заны помочь ему и его 
семье. А ведь речь идет 
о сотнях детей…

Олег КОРОЛЕВ.

А катись-ка ты, школьник…
По вине региональных властей учащимся могут 
отменить льготы на проезд по железной дороге

17 марта, после единого дня голосова-
ния в Мурманской области, региональ-
ное отделение «Единой России»  через 
средства массовой информации решило 
поблагодарить тех, кто поддержал пред-
ставителей этой партии в нынешней из-
бирательной кампании. В числе назван-
ных были отмечены и общественные 
организации «Дети Великой Отечествен-
ной войны». Руководство регионального 
отделения «ЕР» в своем благодарствен-
ном послании назвало их своими верны-
ми соратниками. Что ж, все это, конечно, 
замечательно, если бы не одно «но»…

Уже 25 марта на заседании Мурманской 
областной думы, на котором рассматривался 
законопроект о внесении  изменений в закон 
об областном бюджете на 2010 год и плано-
вый период 2011-2012 годов, фракция еди-
нороссов в полном составе проголосовала 
«против» поправки, предложенной фракцией 
«Справедливая Россия». В связи с праздно-
ванием 65-й годовщины Победы в Великой 
Отечественной войне этой поправкой пред-
лагалось увеличить единовременную денеж-
ную выплату до 1000 рублей гражданам, ро-
дившимся в период с 23 июня 1923 года по 3 
сентября 1945 года, то есть тем самым детям 

войны.  Если бы поправка была принята, то 
на эти цели областной бюджет должен был 
бы дополнительно потратить более 38 милли-
онов рублей. Но проголосовать «за» принятие 
этой поправки у  единороссов не поднялась 
рука. Вот так отблагодарили они своих вер-
ных соратников. Кстати, депутаты-единорос-
сы отказали в поддержке «детям войны» 
повторно. В декабре прошлого года они так-
же голосовали против этого предложения 
фракции «Справедливая Россия». 

Фракции «ЕР» почему-то ближе оказа-
лась тема выделения 500 миллионов рублей      
ГОУТП «ТЭКОС», которому с начала года 
и так уже было выделено 135 миллионов. 
И как депутаты фракции «Справедливая 
Россия» ни пытались добиться от предста-
вителя Минфина, зачем предприятию, объ-
явленному банкротом, столько миллионов, 
вразумительного ответа они так и не получи-
ли. А объяснение, что эти деньги пойдут на 
оплату долгов предприятия за прошлые пе-
риоды, начиная с 2005 года, выглядит просто 
нелепым, если учесть, что ТЭКОС уже более 
полугода как проходит процедуру банкротс-
тва. Так что вопрос, заданный одним из депу-
татов: «В чем изюм?», так и повис в воздухе.

Наш корр.

«Отблагодарили»

В ходе проверки установ-
лено, что телесные пов-
реждения мужчина получил 
в результате несчастного 
случая, произошедшего при 
производстве горных работ 
на предприятии открыто-
го акционерного общества 
«Горно-металлургическая 
компания «Печенганикель». 

В соответствии с поло-
жениями Трудового кодекса 
Российской Федерации мо-
ральный вред, причиненный 
работнику неправомерными 
действиями или бездействи-

ем работодателя, возмеща-
ется работнику в денежной 
форме. Размер денежной 
компенсации морального 
вреда определяется судом 
в зависимости от характера 
причиненных потерпевшему 
физических и нравственных 
страданий. 

Учитывая, что в резуль-
тате полученных травм со-
стояние здоровья мужчины 
значительно ухудшилось, 
прокурор Печенгского райо-
на обратился в суд с иском 
о взыскании с работодате-

ля денежных средств на-
компенсацию причиненного 
потерпевшему морального 
вреда. 

Решением суда иско-
вые требования прокурора 
удовлетворены, в пользу 
гражданина с работодателя 
взыскано 45 тысяч рублей. 

Кроме того, в настоящее 
время в суде на рассмот-
рении находятся еще два 
аналогичных исковых заяв-
ления, направленных про-
курором в защиту законных 
прав граждан, получивших 
производственные травмы 
на рабочем месте в откры-
том акционерном обществе 
«Горно-металлургическая 
компания «Печенганикель». 

Травматизм на «Печенганикеле»
В прокуратуру Печенгского района с жалобой 

обратился житель поселка Никель, утративший 
трудоспособность в результате полученных про-
изводственных травм. 

- Из Мурманска чиновники 
улетали в пятницу, а возвра-
щались сюда в понедельник. 
Дорогу и суточные им оплачи-
вал областной бюджет.
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В общественную при-
емную депутата фракции 
«Справедливая Россия» 
Натальи Лещинской в 
Мончегорске обратились 
предприниматели, зани-
мающиеся строительным 
бизнесом. Они изложили 
свою точку зрения на по-
явление в России инсти-
тута саморегулирования 
(СРО) в данной сфере. Эта 
тема сегодня будоражит 
многих, кто ведет свою 
деятельность на строи-
тельном рынке.  

Как пишет «Российская га-
зета», около 70 процентов из 
140 тысяч действующих стро-
ительных компаний попали се-
годня фактически в нелегалы 
и работают вне правового поля, 
так как не имеют возможности 
вступить в саморегулируемую 
организацию. Глава некоммер-
ческого партнерства объеди-
нения предпринимательских 
организаций «ОПОРЫ России» 
Сергей Борисов признал, что 
процесс создания СРО в стро-
ительстве бизнес проморгал. И 
теперь вынужден вступать в эти 
организации за бешеные деньги 
- от 300 до 600 тысяч рублей и 
выше. Кроме того, по словам Бо-
рисова, все еще продолжается 
борьба по поводу перечня стро-
ительных работ, попадающих в 
зону ответственности СРО, ко-
торый подготовило министерс-
тво регионального развития.

Чтобы унять страсти, разго-
ревшиеся на недавнем съезде 
«ОПОРЫ» по поводу ситуации 
на строительном рынке, Ми-
нэкономразвития внес предло-
жение 2-3 года обкатывать са-
морегулируемые организации 
в отраслях на добровольной 
основе. И только после того, 
как они докажут свою эффек-
тивность, вводить для бизнеса 
обязательное членство в них.

Прочитав эту информацию, 
тем же строителям можно было 
бы, конечно, на этом и успоко-
иться. Но как показывает прак-
тика последних лет, расслаб-
ляться все же не стоит. Потому 
что, как только утихают страс-
ти, непопулярные решения 
все же каким-то образом все 
равно начинают воплощаться 
в жизнь. Так произошло, напри-
мер, с транспортным налогом. 
Принятый в Госдуме единорос-
сами закон после акций про-
теста, прокатившихся по всей 
стране,  был ими же и отозван. 
А когда все стихло, его все же 
ввели, при этом переложив от-
ветственность за непопуляр-
ные решения на регионы. 

Так что остается только конс-
татировать, что, к сожалению,  в 
последнее время в нашей стра-
не частенько происходит так, 
что многие законы, призванные 
действовать на благо граждан, 
принимаются без учета реалий 
и мнений тех, для кого они, собс-
твенно, принимаются. И потому  
подчас становятся  тяжким бре-
менем для граждан. Вот и этот 
закон о СРО не стал исключени-
ем. И сегодня, чтобы изменить 
ситуацию на строительном рын-
ке и добиться справедливости,  
необходимо заявить о своей по-
зиции так, чтобы для власть пре-
держащих наконец дошло, что 
закон, который сегодня только 

душит строительство в целом, 
и малый  бизнес в частности, 
нуждается в корректировке и 
основательной доработке.  

По инициативе группы мон-
чегорских предпринимателей 
региональным отделением пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
подготовлен проект обращения 
к Президенту Российской Фе-
дерации Д.А. Медведеву. Все 
заинтересованные лица могут 
высказать свое мнение по дан-
ному тексту и поддержать ма-
лый бизнес в строительной от-
расли, поставив свою подпись. 
Сбор подписей будет прово-
диться в городах Мурманской 
области до 15 апреля. С текс-
том обращения также можно 
будет ознакомиться на сайте 
регионального отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
www.spravedlivo.murmansк.ru

Координаторы акции по 
сбору подписей в подде-
ржку малого бизнеса в стро-
ительной отрасли:

Мончегорск - Корнилова На-
дежда Михайловна, 921-154-11-
54;

Апатиты - Гомянин Андрей 
Григорьевич, (81531) 35-239;

Полярные Зори - Марченко 
Максим Леонидович, 911-342-
42-76;

Североморск - Серьга Ген-
надий Юрьевич (81537) 50-465, 
52-915;

Оленегорск - Першина Еле-
на Дмитриевна, (81552) 50-643;

Кандалакша - Миленин Вик-
тор Николаевич 921-167-91-77;

Печенга - Белашов Руслан 
Анатольевич, (81554) 65-533;

Мурманск - офис региональ-
ного отделения партии, пр. Ле-
нина, 71, тел. 45-72-18.

Нужно СРОчно менять ситуацию 
на строительном рынке страны

25 марта исполнился ровно год 
со дня назначения Дмитрия Дмит-
риенко губернатором Мурманс-
кой области. Свое мнение по по-
воду деятельности губернатора 
и правительства области за ис-
текший период высказал лидер 
регионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Мур-
манской области и ее фракции 
в Мурманской областной думе 
Александр Макаревич: 

- Давая оценку действиям губерна-
тора за истекший год, нужно отталки-
ваться от тех обещаний, которые он 
озвучивал, приступая к своей работе. 
В частности, не могу не привести сло-
ва, сказанные Дмитрием Дмитриенко 
на заседании облдумы при наделении 
его полномочиями губернатора. Клю-
чевым приоритетом власти он на-
звал социальную политику - защиту 
малообеспеченных слоев населения, 
материнства и детства, поддержку 
ветеранов труда Мурманской облас-
ти, повышение уровня здравоохране-
ния, образования, науки и культуры, 
социальную адаптацию уволенных из 
Вооруженных Сил и получение ими 
гражданских специальностей, рас-
ширение доступа инвалидов к тру-
доустройству и образованию. Также 
губернатор говорил о необходимости 
обратить повышенное внимание на 
развитие физкультуры и спорта, осо-
бенно среди молодежи, поддержку 
коренных народов Севера.

Так вот, язык не повернется ска-
зать, что озвученные год назад 
приоритеты реализованы на сегод-
няшний день. Анализируя област-
ной бюджет на 2010 год, мы видим, 
что как раз сокращены расходы на 
образование, здравоохранение, на 
физкультуру и спорт, что власть от-
казалась индексировать заработную 
плату работникам бюджетной сфе-
ры, практически не занималась воп-
росами поддержки военнослужащих 
в условиях реформирования Воору-
женных Сил.

Депутатская фракция «Справед-
ливая Россия», в свою очередь, го-
ворила губернатору, что, прежде 
всего, важна реальная оценка си-
туации в регионе и поиск решений, 
объединяющих общество. Мы, в 
частности, считали и считаем, что 
перед регионом стоят три важней-
шие задачи.

Первое - это выработка полити-
ки, которая смогла бы дать мощный 
толчок социально-экономическому 
развитию региона. И новый губер-
натор неоднократно говорил о при-
влечении дополнительных ресурсов 
из федерального центра. Однако 
область как не получала серьезной 
финансовой поддержки со стороны 
центра, так и не получает. Более 
того, безвозмездные трансферты из 
федерального бюджета уменьшатся 
в этом году в два раза - на 6 мил-
лиардов рублей. Как не было ранее 
серьезных региональных проектов и 
программ по поддержке отдаленных 
населенных пунктов области, так их 
и нет. Как исполнительная власть не 
готова была предметно заниматься 
«малой экономикой», так и сейчас 
не готова. Особенно важно делать 
это в условиях, когда реализация 
глобальных проектов по добыче уг-
леводородного сырья на шельфе 
Баренцева моря откладывается на 
неопределенный период

Второе. Мы высказывали опасе-
ние - как бы не заболтать послание 
президента Медведева Федерально-
му Собранию, в котором говорится, 
что общими усилиями необходимо 
реализовать конституционную нор-
му, согласно которой Россия являет-
ся социальным государством. Однако 

наша поправка в закон о ветеранах 
труда Мурманской области, снижа-
ющая трудовой стаж, дающий право 
на получение этого звания, и предо-
ставляющая льготы по оплате услуг 
ЖКХ, не была поддержана ни губер-
натором, ни фракцией «ЕР». Так эта 
проблема у нас в регионе и остается 
нерешенной. 

Нарастает угроза нашему образо-
ванию. На словах власть поддержи-
вает учителей, а на деле пытается 
революционными методами оптими-
зировать расходы в образовательной 
отрасли на 20 процентов, выставляя 
за порог школ психологов, логопедов, 
организаторов внеклассной работы, 
воспитателей групп продленного дня 
и других профильных специалистов. 
Так что конкретно получили наши 
бюджетники от регионального пра-
вительства, кроме предложения все 
туже затягивать пояса? 

И третья задача, на которую мы 
обращали внимание нового губерна-
тора, - это изменение политическо-
го климата в регионе. Мы говорили 
тогда, что губернатор должен от-
казаться от роли политкомиссара 
«Единой России», продвигающего 
лишь политические интересы этой 
партии. Депутаты нашей фракции 
за этот год четыре раза встречались 
с Д. Дмитриенко. Но судя по всему, 
встречи губернатора с депутатами 
малых фракций, скорее, похожи на 
дань политической моде, нежели на 
осознанную потребность в систем-
ном диалоге с оппозицией. Новая 
власть значительно сузила инфор-
мационное поле для оппонентов 
«Единой России». А государствен-
ные и муниципальные средства мас-
совой информации в регионе за год 
работы нового губернатора сильнее, 
чем прежде, подвергаются влиянию 
политической цензуры, где вне зоны 
критики оказался и сам губернатор, 
и партия «Единая Россия» 

Самыми масштабными оказались 
действия нового губернатора в кад-
ровой политике, но нет оснований 
говорить, что мы получили новое ка-
чество администрирования в различ-
ных сферах управления, а настройка 
работы новой команды именно как 
команды так и не состоялась. 

Кроме того, я был поражен теми 
комментариями, которые глава ре-
гиона посвятил прошедшим 14 марта 
выборам в местные органы власти. 
Заявлять о том, что выборы прошли 
в строгом соответствии с законом и 
что все граждане дружно и хором 
аплодировали «ЕР», это или прос-
то не владеть реальной ситуацией, 
или сознательно вводить наших 
граждан в заблуждение. Результа-
ты выборов свидетельствуют, что в 
Мурманской области серьезно ме-
няется расклад политических сил. 
Партия власти теряет свои позиции, 
и эта тенденция будет только наби-
рать обороты. Вот почему губерна-
тор должен сделать основательную 
работу над ошибками.

Президенту Российской Федерации  
Дмитрию Анатольевичу Медведеву 

ОБРАЩЕНИЕ

  Уважаемый Дмитрий Анатольевич!
Введение института саморегулирования в строительстве вы-

звало множество справедливых нареканий к качеству подго-
товки законопроекта, нарушающего даже Конституцию РФ, и 
недоумение строительного сообщества отсутствием гласного 
общественного обсуждения такого важного для всех законопро-
екта профессиональными юристами, архитекторами, изыскате-
лями, проектировщиками и строителями.

 Разделяя озабоченность государства качеством и безопас-
ностью строительства и капитального ремонта в России, вместе 
с тем обращаем Ваше внимание на то, что принятая редакция 
148-ФЗ, не решив проблем безопасности в строительстве, поро-
дила множество других, перерастающих из технических в соци-
ально-политические.

 Особенно остро эти проблемы обозначились в малом строи-
тельном бизнесе, который, несмотря на название, обеспечивает 
75% от общего объема строительства по стране, и в котором за-
нято 5% активного трудоспособного населения.

 Наибольшую критику вызывают такие вопросы, как:
- отмена лицензий, оплаченных малыми предприятиями до 

2012-13 гг., и понуждение к вступлению в СРО с оплатой, боль-
шей в 30 раз в условиях усиливающегося кризиса;

- равный для всех взнос в компенсационный фонд, не зави-
сящий от объемов проектно-изыскательских и строительно-мон-
тажных работ. Необходимость единовременного его внесения. 
Фактически вступление в СРО стоит сегодня в среднем 500-600 
тыс. руб, что непосильно для большинства малых предприятий;

 - невозможность выйти из СРО или перейти в другую СРО без 
потери взноса в компенсационный фонд;

- создана возможность коррупционных махинаций с компенса-
ционными фондами и членскими взносами наряду с фактичес-
кой бесконтрольностью руководства СРО со стороны ее членов;

- вокруг СРО уже налажены продажа готовых фирм с допуска-
ми и навязывание платных услуг по подготовке документов;

- надуманное необъективное требование о количестве специа-
листов с высшим или среднетехническим образованием в малом 
предприятии, что ведет к экономической неэффективности его 
работы, никоим образом не влияя на качество ПИР (проектно-
изыскательских работ) и СМР (строительно-монтажных работ);

- создание СРО по принципу «всех в одну кучу», без учета спе-
циализации выполняемых работ и территориального принципа;

- круговая порука за качество работ абсолютно незнакомых 
друг с другом фирм, работающих в различных областях строи-
тельства и регионах;

- физическая невозможность силами СРО осуществлять кон-
троль за выполнением своими членами законов о безопасности, 
СНиПов, ГОСТов и т.п., в связи с удаленностью и отсутствием в 
штате СРО необходимых специалистов.

 Идея саморегулирования, здравая по своей сути, опорочена 
сегодня фактическим ее воплощением в рамках Федерального 
закона № 148-ФЗ. 

Уважаемый Дмитрий Анатольевич! 
Мы обращаемся к Вам с просьбой остановить поспешные не-

обоснованные реформы, внедряемые без учета мнения самих 
строителей, проектировщиков, изыскателей. В предлагаемом 
виде СРО ставит крест на малом бизнесе в строительстве, при-
том что проектные организации по своей природе  - небольшие, 
а малый бизнес - единственное место, где могут формироваться 
ростки завтрашнего дня отрасли. 

Большинство малых строительных компаний Мурманской об-
ласти в СРО не вступило и не имеют физической возможнос-
ти это сделать. Опытные специалисты и рабочие остаются без 
средств к существованию. Убедительно просим провести пере-
смотр концепции саморегулирования в строительстве и срочно 
внести поправки в 148-ФЗ».

Предлагаем вашему вниманию текст обращения:

Александр Макаревич: «Настройка работы 
новой команды губернатора именно  

как команды так и не состоялась» 
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№ 23, Март 2010

Уважаемые жители Мурманской области! Осталось сов-
сем немного до празднования  65-летия Великой Победы. В 
преддверии празднования этой священной для всех россиян 
даты региональное отделение партии в рамках социально-
патриотического проекта «Под знаменем Победы» проводит 
фотоконкурс. Принять участие в нем могут все желающие. 
Предлагаем вам ознакомиться с условиями конкурса. 

ПОЛОЖЕНИЕ 

О конкурсе фотографии «Живая память» в рамках социаль-
но-патриотического проекта  регионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ «ПОД ЗНАМЕНЕМ ПОБЕДЫ», пос-
вященного празднованию 65-летия Победы советского народа в 
Великой Отечественной войне 1941-1945 г.г.

Основные цели конкурса - способствовать сохранению и раз-
витию чувства патриотизма и социальной солидарности в обще-
стве, духовно-нравственных, культурных и исторических ценнос-
тей, уважения к старшему поколению, инвалидам и ветеранам 
войны. Еще одна важная задача конкурса  -  содействовать рос-
ту мастерства и профессионального уровня молодых фотогра-
фов, предоставить им возможность раскрыть свой творческий 
потенциал. В организации конкурса участвуют все структурные 
подразделения партии, общественные организации, партнеры и 
сторонники партии.

Фотографии принимаются по следующим номинациям:
• фотографии Великой Отечественной войны;
• фотографии послевоенного времени, отражающие возврат к 

мирной жизни и уважение к памяти павших;
• современные фотографии, посвященные теме Победы в Ве-

ликой Отечественной войне.
Конкурс является открытым (к участию допускаются все граж-

дане Мурманской области) и проходит с 29 марта по 23 апреля. 
Члены организационного комитета и жюри конкурса проведут 

отбор по номинациям, определят лучшие фотографии и победи-
телей. Победителям будут вручены дипломы и памятные подар-
ки 24 апреля 2010 г.

Все работы будут размещены на портале «СПРАВЕДЛИВО-ОН-
ЛАЙН», лучшие из них будут участвовать в следующем этапе кон-
курса, который пройдет в г.Москве. 

 На конкурс принимаются черно-белые и цветные фотогра-
фии любого формата. Все фотографии должны сопровождаться 
формой заявки участия, которая содержит следующую инфор-
мацию: 

- фамилия, имя, отчество;
- дата рождения;
- адрес, телефон;
- краткое описание событий на фотографии.

Конкурсные работы принимаются по адресу: г. Мурманск, пр. 
Ленина, 71 или по электронному адресу: spravedlivo51@yandex.ru 

«ПОД ЗНАМЕНЕМ ПОБЕДЫ»

Недавно в  Кир-
кенесе (Норвегия) 
состоялся второй 
Международный фо-
рум молодых поли-
тиков Северо-Запада 
России и Северных 
стран.  

Впервые это меро-
приятие, как площадка 
для встреч и обсужде-
ния совместных  российско-се-
вероевропейских идей, прошло 
в Мурманске в марте прошлого 
года. Проведение второго фо-
рума говорит о том, что он уже 
становится хорошей традицией 
и яркой иллюстрацией реально 
действующей сети сотрудничес-
тва молодых лидеров России и 
северных стран.  

В работе нынешнего форума 
приняли участие делегаты из 
семи регионов Северо-Запада 
России, в том числе из Мур-
манска, и трех северных стран. 
Участники обсудили вопросы, 
связанные с мобильностью мо-
лодежи, а именно расширением 
для молодых людей возможнос-
тей путешествовать и общать-

ся. Также молодые политики 
обсудили ряд вопросов, касаю-
щихся  энергетики,  изменения 
климата, взаимодействия меж-
ду политиками и средствами 
массовой информации. 

По итогам работы форума 
разработана и принята резолю-
ция, которая  будет передана 
на  заседание «круглого стола» 
между северными и российски-
ми политиками в Бергене 25-27 
мая 2010, а также на другие 
соответствующие междуна-
родные встречи и форумы. От 
Мурманского регионального от-
деления партии  СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ  в работе форума 
приняла участие заместитель 
председателя Молодежного со-
вета Татьяна Рыбакова.

Новая встреча молодых политиков 

Участники мурманской делегации.

Молодежи было о чем поговорить.

На заметку

В октябре 2009 года регио-
нальное отделение Полити-
ческой партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ в Мурманской 
области совместно с Россий-
ским союзом ветеранов Аф-
ганистана и Общероссийской 
общественной организацией 
инвалидов войны в Афганис-
тане, областной организации 
РОСТО организовали  авто-
пробег «Дорога памяти» в 
честь 65-й годовщины осво-
бождения Заполярья от не-
мецко-фашистских захватчи-
ков. Участники автопробега 
посетили 15 населенных пун-
ктов Мурманской области, где 
провели митинги-реквиемы в 
память о павших воинах и воз-
ложили венки к памятникам 
защитникам Заполярья.

К сожалению, необходимо от-
метить, что многие памятники на-
ходятся в плачевном состоянии. 

19 апреля 1995 года Государс-
твенная Дума приняла закон      
№ 80-ФЗ «Об увековечивании 
победы советского народа в 
Великой Отечественной войне 
1941-1945 годов». В соответствии 

с абзацем 2 статьи 5 указанного 
Закона «федеральные органы 
исполнительной власти, органы 
исполнительной власти субъ-
ектов Российской Федерации и 
органы местного самоуправле-
ния ответственны за сохранение 
памятников Великой Отечест-
венной войны, поддержание их 
в состоянии, соответствующем 
достойному и уважительному от-
ношению к памяти о Победе со-
ветского народа в Великой Оте-
чественной войне». По данным 
комитета культуры и искусства 
Мурманской области, на терри-
тории Мурманской области нахо-
дятся 283 объекта культурного 
наследия, увековечивающие па-
мять о победе советского народа 
в Великой Отечественной войне, 
только часть памятников взята 
под охрану, у 227 нет собствен-
ника и, следовательно, на их 
содержание не выделяется фи-
нансовых средств, за них никто 
не отвечает.

9 мая 2010 года мы будем тор-
жественно отмечать 65-летие 
Победы советского народа в 
Великой Отечественной войне. 

Этот праздник - не только сим-
вол доблести, мужества и от-
ваги защитников Родины, но и 
возможность вспомнить тех, кто 
погиб в борьбе за общечелове-
ческие ценности, отдать вете-
ранам дань своего безгранич-
ного уважения. Именно поэтому 
нельзя допустить постепенного 
разрушения памятников, так как 
это - первый шаг к забвению.

Просим Вас рассмотреть воз-
можность выделения дополни-
тельных средств комитету по 
культуре и искусству Мурман-
ской области на паспортиза-
цию всех памятников Великой 
Отечественной войны в регио-
не, которая бы позволила уста-
новить состояние памятников, 
определить степень износа и 
необходимые объемы ремонтно-
восстановительных работ. По-
добные меры уже принимаются 
во многих регионах России, в 
отдельных муниципальных об-
разованиях некоторых из них 
планируется завершить ремон-
тно-восстановительные работы 
на всех объектах культуры уже 
к празднованию Дня Победы.

Память не должна быть бесхозной
Обращение участников автопробега «Дорога памяти»  

к губернатору Мурманской области Д. В. Дмитриенко

Несмотря на то, что слушания 
были назначены на рабочее вре-
мя, более 30 жителей микрорайо-
на нашли возможность прийти 
на них. Были заслушаны мнения 
мэра города, начальника отдела 
архитектуры и градостроительс-
тва, специалиста Роспотребнад-
зора. По мнению властей, проект 
строительства автостоянки со-
гласован со всеми инспектиру-
ющими органами, не нарушает 
санитарных и технических норм. 
Кроме этого, в планы предпри-
нимателя, будущего владельца 
автостоянки,  были включены 
большие работы по озеленению 
и благоустройству территории. 
Но, несмотря на заманчивые пер-
спективы, мнение жителей, что 
эту неблагоустроенную сегодня 
территорию лучше оставить для 
создания в будущем хорошей де-
тской площадки и  зеленой зоны, 
не изменилось.     

В небольшом, плотно застро-
енном девятиэтажными домами 

микрорайоне уже есть четыре 
автостоянки.  По словам жите-
лей микрорайона, это, тем не 
менее, не решило проблему при-
паркованных во дворах автомо-
билей. Пользуются платными 
автостоянками единицы, так как  
стоимость их услуг  большинству 
местных жителей не по карману. 
Многие так и продолжают остав-
лять  машины во дворах. Также, 
по мнению жителей,  внешний об-
лик автостоянки не украсит  вид 
из окна. Тем более что для строи-
тельства в микрорайоне есть сво-
бодные пустыри за чертой дворо-
вых территорий. 

Публичные слушания прошли 
активно. Многие жители домов 
воспользовались правом вы-
ступления и аргументированно, 
порой эмоционально, высказа-
ли свою точку зрения. Горожане 
сомневались, что их мнение что-
то изменит, и опасались, что слу-
шания проводятся «для галоч-
ки», а на деле администрация 

свое решение оставит в силе. 
На эти высказывания присутс-
твовавшие депутаты горсовета 
и мэр города Евгений Рухлов 
заверили, что мнение граждан 
будет обязательно учтено и ста-
нет окончательным. 

Также жители микрорайона 
напомнили администрации, что 
создание благоприятных усло-
вий для проживания и создание 
мест отдыха и благоустройства 
территорий входят в обязан-
ности местного муниципалите-
та, поэтому ссылки на дефицит 
бюджета и дороговизну работ 
по благоустройству не состоя-
тельны. Жители предложили 
администрации асфальтировать 
часть пустующей территории под 
бесплатную стоянку машин, а су-
ществующую детскую площадку 
привести в порядок, высадить 
для озеленения быстрорастущие 
кустарники.     

В результате голосования было 
вынесено решение против стро-
ительства автостоянки.  Так что 
можно отметить, что благодаря 
неравнодушию граждан и работе 
общественных активистов жите-
ли микрорайона сумели отсто-
ять свое мнение.  Отрадно, что 
в последнее время активность 
граждан растет, люди начинают 
понимать, что, только открыто 
заявляя о своей позиции, можно 
добиться перемен к лучшему. 

Надежда КОРНИЛОВА.

Жители Мончегорска проголосовали 
против создания платной автостоянки 

20  марта состоялось заседание  Бюро Совета 
регионального отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, на котором рассмотрен вопрос участия 
ряда местных отделений партии в выборах глав и 
представительных органов муниципальных обра-
зований, состоявшихся 14 марта 2010 года. Реше-
нием Бюро за невыполнение своих обязанностей, 

предусмотренных Уставом, а также за  действия, 
наносящие вред политическим интересам пар-
тии и дискредитирующие партию, исключены из 
рядов партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ предсе-
датель Совета  местного отделения Печенгского 
района Чижевский В.А. и Суроева Г. В. (местное 
отделение партии в Кандалакшском районе).

25 марта в Мончегорске состоялись публичные слушания 
по вопросу выделения участка земли в микрорайоне Монча 
для строительства платной автомобильной стоянки. Пред-
шествовало слушаниям то, что жители близлежащих девя-
тиэтажек, узнав о планах администрации города выделить 
большой участок земли под платную автостоянку, написали 
коллективное обращение, в котором высказали свое несо-
гласие с этим проектом. Письмо граждан было рассмотре-
но на заседании градостроительного совета, и после об-
суждения было принято решение вынести проблему на суд 
жителей района - провести публичные слушания.  

Исключены из партии


